



Cartagena

UniCartagena habilitó 400 nuevos cupos durante el 2024 y abrió programas en municipios

La institución obtuvo importantes logros en áreas clave como la modernización de infraestructuras la creación de oportunidades.



Universidad de Cartagena



— Sebastián Bossa Cassiani 21/12/2024 - 14:03 h COT

Cartagena • Culminó en la **Universidad de Cartagena** el segundo periodo académico de 2024, y con ello inicia también el **cese de actividades administrativas**. Previo al cierre anual, la institución recibió lo que sería la mejor noticia del año: En fallo de la Corte Constitucional resolvió a su favor un litigio que le obligaba a pagar una millonaria suma a la **empresa Ecopetrol**.

Ante el hecho que ha sido considerado un triunfo jurídico, el **rector, Willian Malkún Castillejo**, expresó que: "Esta sentencia representa la mejor noticia que hemos recibido en años. Es un triunfo no solo para la Universidad de Cartagena, sino para toda la **región Caribe**, ya que reafirma nuestro derecho a preservar los recursos destinados a la **educación superior**. A pesar de todos los condicionamientos financieros, hoy podemos cerrar un año tranquilo, en el que le hemos cumplido a los estudiantes y profesores, pero sobre todo en que nos han devuelto la voz, luego de un condicionamiento de casi dos años".

[Ingresa al grupo de alertas de Caracol Radio Cartagena](#)

Sumado a esto, **la institución obtuvo importantes logros en áreas clave como la modernización de infraestructuras, la ampliación de cobertura y la creación**

Lo más leído

Día 6 de la Novena de Navidad completa
HOY sábado 21 de diciembre: oraciones y gozos

Resultados Lotería de Boyacá HOY 21 de diciembre: consulte los números de la suerte

Guiño de Freddy Montero a un histórico del fútbol colombiano: ¿hay bombazo para el 2025?

Conozca el grupo de barrios que estará sin agua hasta la tarde del domingo en Cartagena

Millonarios y Medellín atentos: condición de Racing para dejar ir a Juan Fernando Quintero

Plan Éxodo en Bogotá para Navidad HOY: estado de la movilidad, afectaciones viales y más

modernización de infraestructuras, la ampliación de cobertura y la creación de oportunidades para estudiantes y docentes.

Los vicerrectores a cargo dieron cuenta de los principales logros alcanzados durante 2024 en cada una de sus vicerrectorías, que continúan posicionando a la universidad como un referente de calidad en la región y el país.

Más cupos y mejores resultados

Uno de los principales logros de la Vicerrectoría de Docencia, en cabeza de Edna Gómez Bustamante, fue el incremento de **cobertura académica**, logrando habilitar 400 nuevos cupos en los periodos 2024-1 y 2024-2, así como la apertura de nuevos programas académicos en los **centros tutoriales de Magangué, Mompo y San Juan Nepomuceno**.

Además, Gómez Bustamante destaca el mejoramiento del desempeño de los estudiantes en las pruebas SaberPro, gracias a la implementación de estrategias que generaron un avance significativo en los resultados de estas **evaluaciones a nivel institucional**, dentro de las cuales se incluye la reforma curricular que permitió la inclusión del aprendizaje del inglés como componente obligatorio en los planes de estudio de todos los programas académicos.

Unicartagena conectada con el entorno

La **Vicerrectoría de Extensión y Proyección Social**, liderada por Bertha Arnedo Redondo, destacó dentro de los principales logros del 2024 la participación en 45 mesas territoriales, consolidando su integración con entidades públicas, privadas y **comunidades locales**, regionales y nacionales, así como la financiación de 12 proyectos sociales que impactaron barrios y comunidades en diversos territorios, resolviendo necesidades puntuales y mejorando las condiciones de vida de sus habitantes.

Alineados con el contexto actual, desde esta vicerrectoría se creó la Comisión Académica para el Cambio Climático, y se empezó a implementar la **Cátedra de Cambio Climático**, dirigida tanto a estudiantes como a comunidades afectadas por este fenómeno global.

Una Universidad sin fronteras

La internacionalización es un pilar estratégico en la Universidad de Cartagena, que fortalece su desarrollo académico, investigativo y cultural, posicionándola como un actor clave en escenarios globales. La Vicerrectoría de Relaciones y Cooperación Internacional, bajo la dirección de Clara Vergara Hernández, logró avances importantes, como el **establecimiento de programas de doble titulación y la capacitación de docentes en movilidad virtual** con instituciones como la Universidad Internacional de la Rioja.

Además, se fortaleció la **movilidad internacional de estudiantes** y profesores mediante convocatorias internas.

En el ámbito de eventos y redes internacionales, la Universidad participó en la Escuela de Verano con la Universidad Complutense de Madrid, con la participación de 12 países y estudiantes becados de centros tutoriales. También se unió a redes como la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, el SUNY COIL Center y la Red Delfín. Asimismo, avanzó en alianzas estratégicas con universidades de Australia y España, y creó el **Centro de Enseñanza de Español con la Universidad de Cádiz, promoviendo un intercambio académico y global significativo**.

Compromiso con la excelencia académica

Durante 2024, la Vicerrectoría de Aseguramiento de la Calidad, liderada por Juan Carlos Vergara Schmalbach se logró la **renovación de la Acreditación**

Institucional Nacional otorgada por el Ministerio de Educación Nacional, así como la ejecución de la Ruta por la Excelencia, un recorrido por los centros tutoriales que combina la socialización de avances institucionales con la recopilación de información clave para el Plan Integrado de Aseguramiento de la Calidad.

Además, se fortalecieron las capacidades para realizar estudios de impacto, logrando 13 de los 15 proyectados, abarcando temas como aseguramiento de la calidad, pruebas Saber 11 y formación integral.

En el ámbito de acreditaciones, se realizaron esfuerzos para la **primera acreditación de programas como Lengua Extranjera, manteniendo el 100% de los programas acreditados a nivel nacional**. A nivel internacional, se resalta la renovación de la acreditación del programa de Química Farmacéutica por parte del ABET.

Igualdad de condiciones para toda la comunidad universitaria

Según Jose Ángel Villanueva Llerena, vicerrector administrativo, en 2024 la institución logró la modernización de espacios tecnológicos con la adquisición de 1.300 computadores y más de 80 pantallas didácticas, superando las metas del Plan de Desarrollo.

Además, **se realizaron inversiones significativas en laboratorios y equipos de simulación en facultades como Ciencias Exactas, Odontología y Medicina**. En infraestructura, se entregaron nuevas aulas y laboratorios en Odontología y Ciencias Farmacéuticas, y se ejecutaron mantenimientos en instalaciones emblemáticas como Casa Cuartel y Claustro San Agustín.

Asimismo, se expandió la **conectividad** a casi todos los campus de Cartagena y se estableció un plan para que en 2025 se logre en **cuatro centros tutoriales**, garantizando igualdad de condiciones para toda la comunidad académica.

Estos logros reflejan la capacidad de la Vicerrectoría para gestionar recursos en un entorno complejo, impulsando proyectos estratégicos que fortalecen la docencia, la investigación y la extensión. Las inversiones realizadas no solo mejoraron la infraestructura y **tecnología institucional**, sino que también apoyaron el **cumplimiento de objetivos del Plan de Desarrollo** y las metas de calidad académica, beneficiando directamente a estudiantes, docentes y administrativos.

Bienestar para todos

Miguel Camacho Manjarrez, vicerrector de Bienestar Universitario aseguró que en 2024, en el ámbito deportivo y cultural, se cumplió con las metas de juegos Interfacultades, intercentros tutoriales, así como la participación destacada en competencias regionales y nacionales. Además, se promovieron actividades culturales que involucraron tanto a los campus en Cartagena como a los centros tutoriales de seis municipios.

Lea también:

- > "El fallo de la Corte nos devuelve la dignidad": William Malkun, rector de UniCartagena
- > UniCartagena celebra su aniversario 197
- > Unicartagena abre nuevo programa en San Juan Nepomuceno y Mompox: ¿cómo inscribirse?

En términos de apoyo estudiantil, se beneficiaron más de 12.000 estudiantes con el **programa Renta Joven del Gobierno Nacional** y se fortaleció la gratuidad de matrícula, que abarca al 95% de los estudiantes, logrando una tasa de deserción estudiantil del 6%, muy por debajo del promedio nacional. También se ofrecieron auxilios alimentarios, asesorías psicológicas y programas de salud, garantizando un bienestar integral para más de 21.000 estudiantes de pregrado y posgrado.

Otro logro destacado fue el fortalecimiento del programa "Universidad Mi Futuro", que entregó aproximadamente **600 pines gratuitos** para inscripción, permitiendo que jóvenes de comunidades vulnerables, como la zona insular y **San Basilio de Palenque**, ingresaran a la universidad. En este contexto, 18 estudiantes de dichas comunidades comenzaron su carrera en 2024, sumándose a otros que avanzan en sus estudios gracias a este programa.

Cartagena de Indias

Bolívar

Universidad

+ MÁS

Artículo anterior



Caen 10 presuntos integrantes del Clan del Golfo por sicariatos y extorsiones en Bolívar

Sebastián Bassa Cassiani 2024/12/21

Artículo siguiente



Alcalde Dumek Turbay entregó tres calles en El Pozón que benefician a ocho mil personas

Sebastián Bassa Cassiani 2024/12/21

4.1M

1.8M

757K

277.5K

976K

136.7K



Webs de PRISA

EP | AMÉRICA

LOS 20

SANTILLANA

COMPARTIR

SE2

AS

ADN 917

CARACOL RADIO

IEL HUFFPOSTI

UNO

W RADIO

CincoDías

dial

EL PAIS SEMANAL

PLANETA FUTURO

W BUENA

Richmond

MODERNA

PODIUM PODCAST

ICON

MODA

loqueleg

MeriStation

Asociado a:

iab.COLOMBIA

ASOMEDIOS

Contacto | Contacto Ventas | Newsletter

Pago electrónico clientes | Alta de Clientes | Registro de proveedores

Aviso legal | Política de Protección de Datos | Política de cookies | Transparencia | Código Ético

© CARACOL S.A. Todos los derechos reservados.

CARACOL S.A. realiza una reserva expresa de las reproducciones y usos de las obras y otras prestaciones accesibles desde este sitio web a medios de lectura mecánica u otros medios que resulten adecuados.



Directo Bogotá

